

# Gustav Künnemann Stätte

zur Pflege des künstlerischen Werkes  
von Gustav Künnemann e.V.



**Franz-Josef Schlie**

Vorsitzender des Vorstandes

Droste-Hülshoff-Weg 6

49492 Westerkappeln

Telefon : 05404 / 2389

E-Mail: [franzjosef@schlie.de](mailto:franzjosef@schlie.de)

[GKS Gustav Künnemann Stätte e.V.](#), 49492 Westerkappeln

## Rundschreiben GKS – Weihnachten 2024

Liebe Freunde der Gustav Künnemann Stätte,

wieder geht ein Jahr zu Ende und gibt uns Gelegenheit zu einem Rückblick. Nachdem wir im Dezember 2023 unseren Bilderkatalog herausgegeben haben, wurden rund 40 Kataloge zum Preis von je 19, 90 € verkauft. Durch Spenden und den Verkauf konnten wir dieses Projekt erfolgreich abschließen.

Es ist wahrscheinlich wenig bekannt, dass Gustav Künnemann eine umfangreiche Diasammlung hinterlassen hat. Vielfach hat er nach diesen Vorlagen Bilder gemalt und sie vor dem Verkauf abfotografiert. In der Diasammlung befinden sich auch etliche Landschaftsaufnahmen seiner Heimat wie auch andere Fotos. Durch die Spenden der beiden örtlichen Kreditinstitute waren wir in der Lage, den umfangreichen Dianachlass des Malers Gustav Künnemann zu digitalisieren. Die nun als jpg- Dateien vorliegenden Bilder können für Veranstaltungen oder Ausstellungen genutzt und verwendet werden.

Am Samstag, d.14.September 2024 führten wir bei gutem Wetter einen Tag der offenen Tür durch, bei dem auf der Bahnhofstraße zehn Bilder des Malers auf Staffeleien ausgestellt wurden. Eine besondere Attraktion in diesem Jahr war die Verpflichtung des Schnellzeichners Arndt Zinkant aus Münster. Er porträtierte im Eingangsbereich zum Bilderlager einige interessierte Personen.

Im Bilderlager selbst sind wir mit der Digitalisierung der in 33 Regalen aufbewahrten ca. 600 Bilder gut vorangekommen. Immer wieder ergibt es sich, dass auch Bilder aus Privatbesitz an uns abgegeben werden. Im nächsten Jahr planen wir vor allem weitere Restaurierungen von beschädigten und verschmutzten Werken. Die Restauratorin Frau Marita Schlüter aus Everswinkel wird uns dann vor Ort dazu beraten.

Für Ihre Anregungen und Hilfen bei der Bewahrung des Andenkens an den Kunstmaler Gustav Künnemann bin ich sehr dankbar. Für unsere Heimatgemeinde Westerkappeln stellen seine Werke einen wertvollen Schatz dar, der an zentraler Stelle im Bilderlager in der Ortsmitte an der Bahnhofstraße neben dem Tourismusbüro zum Besuch einlädt.

Ich darf Ihnen schon jetzt ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein gutes neues Jahr 2025 wünschen.

Mit freundlichen Grüßen

Franz Josef Schlie, 1.Vorsitzender der Gustav Künnemann Stätte (GKS)